

En la actualidad los mismos labradores se resisten á la crianza de los gusanos, por que no tienen moreras ni aquellos auxilios que, sin ser grandes, allí regenerarian esta decaida industria. La solución del problema, consiste, como ya hemos repetido muchas veces, en dar los plantones gratis y en proporcionar buena semilla.

ZONA DE SEVILLA

Esta zona apenas si tiene importancia; solo restan en ella gérmenes para el porvenir, si nuestros poderes públicos se deciden al fin á proteger y desarrollar la industria de que nos venimos ocupando.

Por San Lúcar y La Palma, se produce alguna, muy poca seda.

En el año actual la producción ha llegado á 5.000 kilos de capullo, que supone unas 150 onzas de semilla puesta en incubación. Tampoco quedan allí moreras; existían á millares, pero la devastación ha dejado solo unas 2.000, salpicadas por toda la zona. Si se hiciera la repoblación seguramente que renacería pujante y vigorosa la industria de la sericicultura.

ZONA DE LÉRIDA—BARBASTRO

Es aun menos importante que la anterior; comprende solo desde Barbastro á Balaguer y la producción es muy escasa; ha ascendido en el año actual á 2.000 kilogramos de capullo.

En aquellos parages, por falta de auxilio y de enseñanza, se ha perdido por completo la afición á esta industria. Los cosecheros son pocos y aun menos inteligentes. Las moreras han desaparecido en el transcurso del tiempo, desde que se inició la epidemia de los gusanos.

ZONA DE MALLORCA

En Mallorca se cría poca seda; casi la misma que en la zona anterior; en el año presente unos 2.000 kilogramos de capullo.

La clase de la seda es buena y la morera se dá bien en los terrenos de aquella isla.

En ésta, podrian producirse, sin perjudicar los cultivos ac-

